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高等教育獎助學金為來自各種收入家庭的學生提供了進入大學

的機會。葛德（John Gudvangen）本身即曾靠獎助學金完成學業，經

過 15 年在相關領域工作後，去年，他成為衛斯連大學（Wesleyan 

University）獎助學金辦公室主任。 

衛斯連的獎助學金不給成績頂尖優秀的學生。通常獎助學金的承

辦人也希望如此，因為他們深信，幫助有需要的學生入學就讀，比招

收頂尖優秀的學生重要。之前，衛斯連大學不以申請學生的經濟能力

為審核標準招收一班新生，（國際學生及轉學生除外。）一旦通過審

核，學校會以低額的學生貸款，盡其所能提供學生幫助，盡量減低學

生的負債。 

但這個理想面臨了艱鉅的挑戰。學生對獎助學金的需求和大學的

財政拮据情況一樣迫切。葛德的老闆，也就是在衛斯連大學負責申請

入學及獎助學金的學務長梅斯拉（Nancy Hargrave Meislahn）表示，

衛斯連一直以來都對獎助學金的預算感到憂心。在葛德到校就任的前

一年，衛斯連大學超支獎助學金預算。對一個不看申請學生經濟能

力、並提供全額獎助學金的學校來說，這樣的問題很難避免。 

今年，衛斯連大學宣布不再實施這種不看學生經濟能力的審核方

式，讓一整班新生入學。而是改為在審核入學申請的程序最後，學校

可以將學生的償付學費能力納入考量。葛德表示，其實大學院校能給

與校內學生最好的支持，比在審核入學許可時不看學生的經濟能力更

重要。 

該校的這項改變舉措引發很大的討論，引起部分學生和校友的反

彈聲浪。衛斯連大學校長羅斯（Michael S. Roth）指出，將學生的

經濟能力納入考量並非最理想的，但是這比無法提供已註冊入學的學

生足夠資源來得好。除此之外，衛斯連大學並非唯一一所做出這樣決

定的學校。他說，「在我看來，高等教育的經濟模式已經有所轉變。

只是各校視其資源，改變的方式不同罷了。」 

的確，過去幾年來，連幾所財力最為雄厚的大學也已開始向財務

限制妥協。部分學校已經取消沒多久之前才設下的寬鬆獎助學金政

策。例如，達特茅斯學院（Dartmouth College）和威廉斯學院

（Williams College）已經縮減其「沒有學生貸款」的獎助學金政策



 

（＂no loan＂ financial-aid policies）。 

獎助學金的提供非常重要，它讓大學院校可招收沒有能力支付學

費的學生，不讓經濟條件成為入學的前提條件，但這也不表示獎助學

金就應該成為大學院校的主要支出。衛斯連大學的改變，讓該校對其

學費淨收益可有較大的掌控。葛德知道，他的辦公室將面臨不同的挑

戰。他認為，「我們現在有了不同的責任。我們現在可掌握支出，所

以也得對支出負責。」同時，由於現在該校可彈性定義及提供財務上

的協助，葛德也將重心放在提供已註冊入學學生更妥善的協助。 
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